



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Conozca los resultados del eje de seguridad, con corte del 9 al 29 de enero de 2024. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Hoy en el Museo #CasaDeLosTratados de Girón, iniciamos la semana con un Minuto Cívico en colaboración con la Policía Nacional del cantón. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Armas bajo tierra y pasadizos secretos, las insólitas requisas en la Penitenciaría y otras cárceles. Primicias

Las Fuerzas Armadas y la Policía de Ecuador han ejecutado 90 operaciones conjuntas antiterroristas en los últimos 20 días, y esto incluye a las decenas de intervenciones en las cárceles de Ecuador. [Primicias](#)



En qué consisten los tres acuerdos de asistencia militar entre Estados Unidos y Ecuador. Primicias

Estados Unidos y Ecuador han fortalecido sus relaciones militares, tras la declaratoria de conflicto armado interno ocurrida el 9 de enero de 2024, mediante decreto del presidente Daniel Noboa. Si bien el Presidente anunció que más de 38 países habían ofrecido su apoyo a Ecuador, la cooperación con Estados Unidos es la más importante hasta la fecha. [Ver más](#)



237 detenidos por presunto terrorismo en 20 días de "conflicto armado interno". Primicias

Un total de 4.488 personas han sido detenidas en Ecuador durante los primeros veinte días de la declaración por parte del Gobierno de un "conflicto armado interno" contra el crimen organizado. De ellos, 237 fueron arrestados por presunto terrorismo. [Ver más](#) Nota Referente [La Hora](#)



Fuerzas Armadas encontraron material explosivo abandonado en Chinapintza. La Hora

El 29 de enero de 2024, las Fuerzas Armadas del Ecuador informaron sobre los patrullajes llevados a cabo en sectores estratégicos de Chinapintza, ubicado en la vía La Herradura de la provincia de Zamora Chinchipe. Durante estas operaciones, específicamente en un paso ilegal. [Ver más](#)



Leandro Norero vivía entre lingotes de oro, ropa y carteras de marcas de lujo. Primicias

La investigación del caso Metástasis ha revelado la lujosa realidad que vivía el narcotraficante Leandro Norero antes de su detención. En el expediente del caso, se evidencia la preocupación que él y su esposa tenían por el destino. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>Reportan aglomeración de personas en inmediaciones de la Penitenciaría tras intervención militar y policial. El Universo</p> <p>A través de su cuenta en la plataforma X, antes Twitter, las Fuerzas Armadas han informado que en el pabellón de dicho centro carcelario se detectó una caleta en la que se hallaron 1 fusil, 3 escopetas, 30 tacos de explosivos, 1 granada fragmentaria, 1 Play Station, 1 radio Motorola, municiones y sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>Aún es incierto el inicio de la construcción de las nuevas cárceles en Pastaza y Santa Elena. El Universo</p> <p>No hay certeza de cuándo se iniciará la construcción de las nuevas cárceles del país. El 4 de enero el presidente Daniel Noboa ofreció que la segunda semana de este mes se pondría la primera piedra de uno de los complejos y que también se firmaría el contrato con la empresa contratista; sin embargo, han transcurrido más de dos semanas y todavía no hay definiciones concretas. Ver más</p>	
<p>El capitán de navío Andrés Pazmiño Manrique es el nuevo director del Inocar y presidente del Comité Erfen. El Universo</p> <p>El Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada (Inocar) y el Comité Nacional para el Estudio Regional del Fenómeno El Niño (Erfen) tienen un nuevo director y presidente, respectivamente, desde el pasado 18 de enero. Ver más Nota Referente Ecuavisa</p>	
<p>Moncayo: Ya no hay metido el enemigo dentro del sistema. La República</p> <p>En una entrevista para Telemazonas, Paco Moncayo agregó que el elemento central en mitad del conflicto armado interno, declarado por el presidente Daniel Noboa, es el sistema judicial. Ver más</p>	
<p>Detienen a tres extorsionadores en Jujan, en Guayas. La República</p> <p>Daniel Noboa, presidente del Ecuador, declaró el pasado 9 de enero el «conflicto armado interno», ante una oleada de atentados y acciones violentas atribuidas al crimen organizado, que incluyeron el asesinato y secuestro de policías, alertas de explosivos, autos incendiados y motines simultáneos en prisiones con toma de rehenes, ahora libres. Ver más</p>	
<p>Se reportan más de 4.000 detenidos en los primeros veinte días del "conflicto armado". Vistazo</p> <p>Luego de los primeros veinte días de la declaración por parte del Gobierno de un "conflicto armado interno" contra el crimen organizado, un total de 4.488 personas han sido detenidas, de las cuales 237 fueron arrestadas por presunto terrorismo. Ver más Nota Referente Infobae</p>	
<p>Droga hallada en Vinces es uno de los mayores decomisos del país. La Hora</p> <p>Valencia, quien se encuentra en servicio pasivo como policía, confirmó que nunca se había decomisado una cantidad tan significativa y que a pesar del éxito del operativo llevado a cabo por las Fuerzas Armadas, solo una persona, el custodio de la mercancía, fue detenida para investigaciones. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>Dos aprehendidos y miles de dosis de sustancias incautadas en la ciudad. La Hora En el marco del operativo 'Amanecer Radiante', coordinado por la Policía Judicial (PJ) de Catamayo y el Grupo de Operaciones Motorizadas (GOM), se logró desarticular una red dedicada al tráfico ilícito de sustancias sujetas a fiscalización. El primer arresto tuvo lugar en el sector de San Antonio, donde las autoridades detuvieron a José M.A., de 35 años, un individuo con antecedentes penales por el mismo delito. Ver más</p>	
<p>Dos sujetos detenidos con droga en la Letamendi. La Hora Así, en la misma casa que fue intervenida la semana pasada, en la calle Letamendi e Isidro Viteri, las fuerzas del orden hoy, lunes 29 de enero de 2024, encontraron sustancias ilegales, armas cortopunzantes y dinero en efectivo. Ver más</p>	
<p>Más de 51.000 operativos y 237 terroristas detenidos tras la escalada de violencia narco en Ecuador. Infobae Desde que el presidente Daniel Noboa declaró el conflicto armado interno, el pasado 9 de enero, las fuerzas del orden han ejecutado 51.206 operativos a escala nacional para neutralizar a los integrantes de 22 grupos narcocriminales que han sido calificados como terroristas. Hasta el 28 de enero, según la más reciente información oficial, de 4.181 detenidos, 237 individuos serán procesados por terrorismo. Ver más</p>	
<p>Las autoridades en Ecuador interceptan una lancha con cerca de 900 kilos de cocaína. Infobae La Policía Nacional y la Armada de Ecuador interceptaron una lancha en alta mar que transportaba cerca de 900 kilos de cocaína y era tripulada por tres hombres de nacionalidad ecuatoriana que fueron detenidos. Ver más</p>	
<p>Descubren dos vehículos abandonados con explosivos y armamento en Quevedo. Expreso Durante una operación de revisión llevada a cabo en la ciudad de Quevedo, provincia de Los Ríos, agentes militares descubrieron dos vehículos abandonados que albergaban material explosivo y armamento. Así lo dieron a conocer las Fuerzas Armadas de Ecuador este 30 de enero de 2024. Ver más El Telégrafo</p>	
<p>Capturan a un sospechoso del atentado en Fiscalía de Manta. Expreso Richard Vaca, comandante policial de la Zona 4 confirmó la aprehensión de un sujeto sospechoso en el atentado. Esto se dio tras un allanamiento realizado en el barrio Nueva Esperanza, de Manta, provincia de Manabí. Asimismo, reveló que el vehículo incinerado habría sido el usado por los sujetos armados. Ver más</p>	
<p>Noboa dispone al SNAI iniciar los trámites de repatriación de presos extranjeros. Expreso Mediante el Decreto Ejecutivo 139, el presidente de la República, Daniel Noboa, dispone al Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) realizar los procedimientos administrativos para la repatriación de los extranjeros privados de la libertad con sentencia emitida en Ecuador. Ver más Nota Referente El Universo El Telégrafo</p>	
<p>El incendio en El Ángel ya fue controlado. El Telégrafo El Ministerio del Ambiente, Agua y Transición Ecológica (MAATE) informó, la noche de este lunes 29 de enero de 2024, que el incendio forestal registrado en la Reserva Ecológica El Ángel, en la provincia de Carchi, ha sido controlado. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>Los Choneros retoman alianzas clave con Tiguerones y Chone Killers. Primicias El nuevo triunvirato le otorga liderazgo territorial a Los Choneros y reduce los niveles de violencia en Esmeraldas y Nueva Prosperina (Guayaquil) desde finales de 2023. Tiguerones y Chone Killers eran aliados clave de Los Lobos desde 2021. Ver más</p>	
<p>Políticos, jueces, policías y sicarios se habrían beneficiado de las influencias de Norero. Primicias Leandro Norero consiguió fallos favorables para sus socios y aliados a través del pago de coimas, la entrega de regalos y aprovechando sus influencias en un sistema corrupto. Ver más</p>	
<p>Prisión preventiva contra 13 procesados por robo de combustible en Santa Elena. Primicias La Fiscalía procesó a 13 personas por el presunto delito de sustracción de hidrocarburos del poliducto de Santa Elena. Todas quedaron con prisión preventiva y cada instrucción fiscal durará treinta días, informó el organismo, el lunes 29 de enero de 2024. Ver más</p>	
<p>237 detenidos por presunto terrorismo en 20 días de "conflicto armado interno". Primicias La Policía y Fuerzas Armadas han decomisado también más de 40,2 toneladas de drogas entre el 9 y 29 de enero del 2024. Ver más</p>	
<p>Estudiantes de Guayaquil regresan a clases con resguardo de militares y de guardias privados. El Universo Con presencia militar, de policías y hasta de guardias privados que han sido contratados se retomaron las clases presenciales este lunes 29 de enero en 3.900 planteles a nivel nacional. Ver más</p>	
<p>Policía identifica a sospechosos de la masacre en el cantón Vinces. El Universo "Hermana mía, descansa en paz. Ñaña, arriba hay un Dios que todo lo ve y estamos orando y clamando para que haga justicia". La frase la posteó en su cuenta de Facebook un allegado de Brigitte Xiomara Quiñones Lozano, una de las cinco víctimas de la masacre registrada en el cantón Vinces la noche de sábado. Ver más</p>	
<p>Con 300 estudiantes y 50 profesores arrancaría Usecipol, la Universidad de la Policía Nacional. El Universo Universidad de Seguridad Ciudadana y Ciencias Policiales (Usecipol) se llamará la Universidad de la Policía Nacional. A inicios de enero de este año, con 81 votos afirmativos, el pleno de la Asamblea Nacional aprobó la creación de ese centro de estudios superiores. Ver más</p>	
<p>Seis hombres fueron asesinados el domingo 28 de enero en Guayaquil y Durán. El Universo La aparente calma que hasta ahora se había mantenido en la Zona 8 se rompió este domingo 28 de enero cuando al menos seis hombres fueron asesinados en Guayaquil y Durán. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>Abogado no perteneció a estudio jurídico donde se produjo un ataque en Machala. El Universo Días atrás, este Diario publicó que las amenazas contra el bufete de abogados fundado por Frank Orellana sería una hipótesis que maneja la Policía Nacional en el intento de asesinato de este abogado, registrado la mañana del viernes, 19 de enero, en pleno centro de Machala. Ver más</p>	
<p>¿Cuántos extraditables ecuatorianos quedan en Colombia?. Expreso El pasado jueves 25 de enero, las autoridades de seguridad colombianas hicieron efectiva la solicitud de extradición de una corte de Estados Unidos en contra del narcotraficante ecuatoriano Wílder Emilio Sánchez Farfán, alias Gato Farfán. Ver más</p>	
<p>Manta: Lo que se sabe sobre el atentado contra las instalaciones de la Fiscalía. Expreso Un atentado sin víctimas ocurrió este lunes 29 de enero en contra de las instalaciones de la Fiscalía en la ciudad de Manta, situada en la provincia de Manabí, una de las más afectadas por la ola de violencia del crimen organizado que azota a Ecuador. Ver más Nota Referente El Universo Primicias La República</p>	
<p>Fiscalía de Manta cerró sus puertas y mandó a funcionarios a teletrabajo luego de atentado. El Universo Los trabajadores de la Fiscalía de Manta se encuentran en teletrabajo luego del atentado que sufrieron las instalaciones de esta dependencia al mediodía de este lunes 29 de enero. Ver más</p>	
<p>Las autoridades en Ecuador interceptan una lancha con cerca de 900 kilos de cocaína. Expreso La Policía Nacional y la Armada de Ecuador interceptaron una lancha en alta mar que transportaba cerca de 900 kilos de cocaína y era tripulada por tres hombres de nacionalidad ecuatoriana que fueron detenidos. Ver más</p>	
<p>Conflicto interno Ecuador: ¿Es cierto que se han reducido las muertes violentas?. Expreso Desde el Gobierno llegan "buenas noticias". Los homicidios en Ecuador, país que enfrenta una ola de violencia criminal, van "en decrecimiento", a este 29 de enero de 2024, de acuerdo con cifras oficiales, presentadas por Mónica Palencia, ministra de Gobierno. Ver más</p>	
<p>Manabí: Antisociales disparan contra el edificio de la Fiscalía de Manta. Expreso El hecho se registró aproximadamente a las 12h15 de este lunes 29 de enero en la avenida 4 de noviembre, en pleno casco urbano de Manta, una arteria vial de mucho dinamismo y tránsito vehicular. Ver más Nota Referente El Telégrafo</p>	
<p>En Ecuador: menores de edad son la 'tropa' inmune de los grupos terroristas. Expreso En Ecuador, los adolescentes y niños que cometen actos terroristas como disparar un arma de fuego contra un docente frente a otros menores de edad en un aula de clases o participar en un ataque armado a un canal de televisión estatal, en plena señal en vivo, para desafiar al Estado, son penalmente inimputables. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>Organizaciones sociales piden a Defensoría del Pueblo proteger a niños en medio del conflicto armado interno. El Universo Organizaciones de la sociedad civil se mostraron preocupadas por la situación de la niñez en medio de la declaratoria que hizo el Gobierno de un conflicto armado interno, pues consideran que ha habido reclutamiento forzado. Ver más</p>	
<p>Diccionario en tiempos de guerra: 25 términos y sus significados. Ecuavisa El pasado 9 de enero de 2024, el presidente Daniel Noboa declaró conflicto armado interno en Ecuador. A partir de ese día, las Fuerzas Armadas están en las calles, se mantiene en vigencia el toque de queda en algunos cantones y los operativos de la fuerza pública se han intensificado. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Durante la revisión de dos vehículos abandonados se verificó en su interior que contenían material explosivos, además en el lugar se decomisó. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR BloqueDeSeguridad realizando el registro en el interior del CPL Guayas N° 1, encontrando una caleta en el pabellón 10 (Mafia Duende), detalle: 1 fusil, 3 escopetas, 30 tacos de explosivos, 1 granada fragmentaria, 1 play station, 1 radio motorola, municiones y SCSF. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR En la mañana del lunes 29 de enero de 2024, las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares de registro en el Centro de Privación de Libertad #Guayaquil, se decomisó: municiones, cápsulas ordinarias, tacos de dinamita, herramientas, terminales móviles y SCSF. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Las @FFAAECUADOR como parte de las acciones articuladas con el Distrito de Educación de El Oro, se brindó seguridad en las diferentes unidades educativas de la provincia, con la finalidad de garantizar la seguridad de los estudiantes y padres de familia. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR ¿Conoces sobre los delitos? ¡No dudes en informarnos! Nosotros validamos la información, organizamos operaciones y recompensamos tu valentía. Juntos, construyamos un Ecuador más seguro. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR La sonrisa de un niño es nuestra recompensa, juntos por un Ecuador de Paz. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>@FFAAECUADOR Efectivos de @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador, en la parroquia José Luis Tamayo del cantón Salinas, realizaron la aprehensión de dos ciudadanos en actividades ilícitas, como evidencia se decomisó una motocicleta que se encuentra reportada como robada. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR FFAAECUADOR verificó dos minas que estarían realizando actividades de minería ilegal en el cantón #Zaruma, donde se decomisó. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR FFAAECUADOR encuentra 01 acople clandestino conectado a la línea de transporte de derivados de hidrocarburos y tres piscinas artesanales que contenían aproximadamente de 900 galones de combustibles líquidos derivados de hidrocarburos almacenados. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Mediante la ejecución permanente de operaciones coordinadas del #BloqueDeSeguridad, en el barrio 6 De Diciembre del cantón Fco. de Orellana, se aprehendió a dos sujetos que portaban un arma de fuego y sustancias catalogadas sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Trabajamos por la seguridad de la ciudadanía, dos sujetos fueron aprehendidos por el #BloqueDeSeguridad, en el sector #Letamendi de la ciudad de #Ambato, en su poder se decomisó: 26 dosis de SCSF, 1 celular para fines de investigación, 177 dólares y 2 armas blancas. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Fomentamos los valores cívicos y patrióticos ec para mejorar la calidad de vida. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR FFAAECUADOR realizando operaciones militares de registro en el CPL #Cotopaxi, obtuvo los siguientes resultados. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Mantenemos el control y disciplina al interior de los CPLs. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>@EjercitoECU En la ejecución de operaciones militares de registro en el Centro de Privación de Libertad #Cotopaxi se obtuvo los siguientes resultados. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Mediante la ejecución permanente de operaciones coordinadas del #BloqueDeSeguridad, se realizó una intervención en el barrio 6 de Diciembre en Fco. De Orellana. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Se encontró 01 acople clandestino conectado a la línea de transporte de derivados de hidrocarburos (gasolina blanca) y tres piscinas artesanales utilizadas para el almacenamiento del combustible sustraído, de las cuales, una piscina contenía aproximadamente 900 galones de combustibles líquidos derivados de hidrocarburos. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Realizando operaciones militares con personal especializado de la @ARC_EnergiaEc en el cantón #Zaruma verificaron dos minas donde se realizaban actividades de minería ilegal . Se colocó sellos de clausura y se decomisó. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Durante la realización de operaciones militares y allanamientos en el cantón #Valencia, se aprehendió a un sujeto que portaba 01 revólver y municiones, arma que se presume sería ocupada para actos delincuenciales. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Como resultado de un nuevo registro realizado en el CPL Napo 1 las Fuerzas Armadas del Ecuador decomisaron lo siguiente. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Durante la ejecución de operaciones militares en contra del terrorismo en el cantón #Daule proceden a aprehender a tres ciudadanos que portaban una arma traumática. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>@EjercitoECU Las Fuerzas Armadas del Ecuador brindaron seguridad a los alumnos, familiares y profesores de las unidades educativas de la provincia #EIoro, en las puertas principales de ingreso y salida. El objetivo es garantizar la seguridad y evitar que los miembros de los grupos terroristas cometan actos ilegales. Ver más</p>																												
<p>@EjercitoECU Ecuador una sola fuerza....EC. Ver más</p>																												
<p>@EjercitoECU Las Fuerzas Armadas del Ecuador fomentan los valores cívicos y patrióticos en las personas privadas de su libertad del Centro de Privación de Libertad N.º 1 Azuay. Ver más</p>																												
<p>@armada_ecuador Las @FFAAECUADOR fomentan los valores #cívicos y patrióticos en los PPL's del Centro de Privación de Libertad N.º 1 del Azuay. Ver más</p>																												
<p>@armada_ecuador Efectivos de @FFAAECUADOR, aprehendieron a 3 delincuentes mientras usaban redes para sustraer camarón de las piscinas ubicadas en el sector de Bellavista en el #golfo de Guayaquil. Ver más</p>																												
<p>@armada_ecuador La Capitanía de Puerto de #Manta participó en la 12ª reunión de la Organización Regional de Ordenación #Pesquera del Pacífico Sur, sobre el manejo eficiente en la extracción de las especies marinas. Ver más</p>																												
<p>@armada_ecuador Nuestra expedición sigue en marcha, somos un país antártico. Ver más</p>																												
<p>@armada_ecuador ¡Atención navegantes! 🚢 La Capitanía de Puerto de #PuertoBolívar, anuncia el inicio de la campaña de matriculación de embarcaciones en la provincia de #EIoro. ¡Es momento de poner al día tus documentos y navegar con seguridad!. Ver más</p>	<table border="1"> <thead> <tr> <th>LUGAR</th> <th>INICIO</th> <th>FIN</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>COPIA RICA</td> <td>26 de enero 2024</td> <td>30 de enero 2024</td> </tr> <tr> <td>PUERTO BALNEARIO</td> <td>28 de enero 2024</td> <td>2 de febrero 2024</td> </tr> <tr> <td>PUERTO MARIANO</td> <td>3 de enero 2024</td> <td>6 de febrero 2024</td> </tr> <tr> <td>PUERTO ZULLI</td> <td>7 de enero 2024</td> <td>6 de febrero 2024</td> </tr> <tr> <td>PONALCILLO</td> <td>14 de enero 2024</td> <td>16 de febrero 2024</td> </tr> <tr> <td>LAS BARRICAS</td> <td>14 de enero 2024</td> <td>21 de febrero 2024</td> </tr> <tr> <td>BAJIL ALTO</td> <td>22 de enero 2024</td> <td>26 de febrero 2024</td> </tr> <tr> <td>TIGUAL</td> <td>27 de enero 2024</td> <td>28 de febrero 2024</td> </tr> </tbody> </table> <p>PUERTO BOLÍVAR: Es a partir de marzo 2024, todas las embarcaciones que navegan en el territorio de la provincia de El Oro, deberán cumplir con la Ley de Matriculación de Embarcaciones.</p>	LUGAR	INICIO	FIN	COPIA RICA	26 de enero 2024	30 de enero 2024	PUERTO BALNEARIO	28 de enero 2024	2 de febrero 2024	PUERTO MARIANO	3 de enero 2024	6 de febrero 2024	PUERTO ZULLI	7 de enero 2024	6 de febrero 2024	PONALCILLO	14 de enero 2024	16 de febrero 2024	LAS BARRICAS	14 de enero 2024	21 de febrero 2024	BAJIL ALTO	22 de enero 2024	26 de febrero 2024	TIGUAL	27 de enero 2024	28 de febrero 2024
LUGAR	INICIO	FIN																										
COPIA RICA	26 de enero 2024	30 de enero 2024																										
PUERTO BALNEARIO	28 de enero 2024	2 de febrero 2024																										
PUERTO MARIANO	3 de enero 2024	6 de febrero 2024																										
PUERTO ZULLI	7 de enero 2024	6 de febrero 2024																										
PONALCILLO	14 de enero 2024	16 de febrero 2024																										
LAS BARRICAS	14 de enero 2024	21 de febrero 2024																										
BAJIL ALTO	22 de enero 2024	26 de febrero 2024																										
TIGUAL	27 de enero 2024	28 de febrero 2024																										



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>@FuerzaAereaEc Las @FFAAECUADOR realizan operaciones militares para garantizar la seguridad del país. Trabajamos con firmeza y contundencia enmarcados en el cumplimiento de los derechos humanos para restablecer la paz en el país. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Las @FFAAECUADOR continuamos con las operaciones militares de seguridad en el sistema hidrocarburífero nacional, con el fin de precautelar los bienes estratégicos del país. #EstamosContigoEcuador. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Alumnos de la Escuela Técnica de la FAE, como parte de su formación militar realizaron el ejercicio práctico en el terreno, sus conocimientos serán aplicados en las operaciones que las @FFAAECUADOR realizan en todo país. Ver más</p>	
<p>@ESPEU ¡Tu viaje hacia un futuro de excelencia comienza aquí! 🚀. Ver más</p>	
<p>@ESPEU Atención conoce los Datos oficiales de nuestras Publicaciones científicas. Ver más</p>	
<p>@ESPEU Feria de Empleo Virtual ESPE 2024 únete a la Feria aquí: https://feriadeempleo.espe.edu.ec. Ver más</p>	
<p>@ESPEU Conferencia para conmemorar el tema "La Internacionalización en la educación superior", disertada por la Mgtr. María de los Ángeles Batson. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>@esmilecuador La fortaleza del soldado se reflejada en el alma y en la satisfacción del deber cumplido. Ver más</p>	
<p>@esmilecuador En la Escuela Superior Militar, se llevó a cabo el panel académico por conmemorarse el XXIV aniversario de la gloriosa Gesta del Cenepa, en el evento participaron destacados expositores. Ver más</p>	
<p>@esmilecuador En la Escuela Superior Militar "Eloy Alfaro", se realizó la competencia "COPA PISTAS MILITARES", con la finalidad de probar el entrenamiento físico y el fortalecimiento del espíritu militar, la preparación para el combate y el liderazgo de los Cadetes. Ver más</p>	
<h2>COYUNTURA</h2>	
<p>Controlan incendio en reserva ecológica El Ángel: 800 hectáreas fueron consumidas por el fuego. Vistazo Un equipo del CBQ realizó un sobrevuelo en un helicóptero del Ejército para visualizar el área afectada "en donde se constata que ya no existe presencia de líneas de fuego ni columnas de humo", por lo que actualmente "el incendio se encuentra confinado", indicó a la prensa. Ver más</p>	 <p>Bomberos controlan incendio en reserva de Andes de Ecuador con unas 800 hectáreas quemadas. (Foto: redes sociales)</p>
<p>Asamblea Nacional retomaría debate sobre acuerdo comercial con China antes del 9 de febrero. El Universo odavía se desconoce la fecha en que se retomará el debate y la votación del acuerdo comercial firmado con China en la Asamblea Nacional, pero lo que sí está claro es que debe ser antes de que se cumpla el plazo de los 30 días de la suspensión, que ocurrió el pasado 11 de enero, indicó Henry Kronfle, presidente del Legislativo. Ver más</p>	
<p>El ministro de Finanzas reconoce que sueldos de enero de 2024 se pagarán con atrasos. Expreso En una entrevista con la radio azuaya La Suprema, el titular de la cartera de Estado señaló que se priorizarán los salarios de policías, militares, médicos y profesores, pero en otros casos, los pagos podrán demorarse hasta la segunda semana de febrero. Ver más Nota Referente El Universo Vistazo</p>	
<p>Comisión aprueba informe para primer debate de la ley para recuperar activos. Expreso La mesa de Régimen Económico aprobó este 29 de enero de 2024 el informe para primer debate de la ley urgente para la recuperación de activos de actos ilícitos propuesta por el presidente de la República, Daniel Noboa. Ver más</p>	
<p>Peculado en el puerto de Esmeraldas motiva la vinculación de 18 personas. Expreso La Fiscalía de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción presenta, este 29 de enero de 2024, los avances de una investigación sobre una presunta red de corrupción en la Autoridad Portuaria de Esmeraldas. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>Zurita revela lo que ocurrió con el celular de Fernando Villavicencio. Expreso El teléfono sí se entregó y está donde debe estar. El periodista y excandidato presidencial, Christian Zurita, aclaró en una entrevista concedida al espacio digital Ya Nada, las acciones que se realizaron para poner a buen recaudo el teléfono celular del político y comunicador Fernando Villavicencio, luego de que fue víctima de un atentado a tiros, el pasado 9 de agosto, que le quitó la vida: "Desde el principio entendimos que era una pieza delicada y fundamental para poder determinar cualquier línea de investigación futura". Ver más Nota Referente La República</p>	
<p>La Corte Nacional trabajará con jueces temporales. Expreso La Corte Nacional de Justicia atraviesa una temporada de cambios. El primero es la salida de los jueces Walter Macías, Luis Rivera, Byron Guillén y Fabián Racines y seguido por la incorporación de jueces temporales, quienes actuarán en las salas Penal y de lo Contencioso Administrativo hasta que se realice el concurso público para nombrar a los jueces nacionales permanentes. Ver más</p>	
<p>La repatriación de presos venezolanos se complica, dice el Gobierno de Noboa, Expreso a ministra de Gobierno e Interior (e), Mónica Palencia, informó el 28 de enero de 2024 que el envío de reos venezolanos a su país se complica. Los presos de nacionalidad colombiana y peruana también prevén ser repatriados por el gobierno de Daniel Noboa. Ver más</p>	
<p>La Arcsa emite alerta por falsificación del producto farmacéutico Glanique 1. Expreso La Agencia de Regulación y Control Sanitario (Arcsa) publicó una alerta este lunes 29 de enero por la falsificación del producto farmacéutico GLANIQUE® 1, cuyo componente principal es utilizado en métodos anticonceptivos hormonales. Ver más Nota Referente El Universo El Telégrafo</p>	
<p>Conjueces reemplazarán a cuatro jueces de la Corte Nacional que terminarán funciones el 3 de febrero. El Universo menos de una semana que termine el periodo de funciones de cuatro jueces de la Corte Nacional de Justicia (CNJ), el pleno del Consejo de la Judicatura (CJ) resolvió designar, de manera emergente y temporal, a cuatro conjueces para que asuman las vacantes que dejarán los titulares el próximo 3 de febrero. Ver más</p>	
<p>Extinción de dominio: ley urgente mantiene requisito de contar con sentencia ejecutoriada y amplía que la prescripción sea de 80 años. El Universo Ampliar la prescripción de la extinción de dominio a 80 años y contar con sentencia ejecutoriada para que los bienes que se consideren de origen ilícito pasen al Estado son parte de las medidas recogidas en el proyecto económico urgente. Ver más Nota Referente El Teógrafo</p>	
<p>Riesgo país baja a 1.695 puntos, atado a propuestas tributarias y acuerdo con Estados Unidos. El Universo El riesgo país no detiene su tendencia a la baja. Este domingo, 28 de enero, se ubicó en 1.695 puntos. Es decir, cada vez se va alejando más de los altos niveles a los que llegó a principios de enero cuando el Gobierno declaró el conflicto armado interno en contra de las bandas narcodelictivas. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>Corre el plazo de 20 días para el control de cuatro preguntas de enmienda constitucional propuestas por Daniel Noboa. El Universo Desde el lunes 29 de enero iniciaron los 20 días para el segundo momento del control constitucional previo de cuatro preguntas que planteó el presidente Daniel Noboa para enmendar la Constitución. Las preguntas son parte del segundo bloque de temas que el Gobierno entregó a la Corte Constitucional para incluirlas en la consulta popular. Ver más</p>	
<p>Lluvias, radiación y temperatura que se esperan en Ecuador, Guayaquil y Quito para la mañana, tarde y noche de este martes, 30 de enero, según el Inamhi. Con respecto a la temperatura para hoy, en el Litoral oscilará entre 23 °C y 32 °C; en la Sierra se ubicará entre 8 °C y 26 °C; en la Amazonía será de 19 °C a 34 °C. El Universo</p>	
<p>Qué se celebra el 30 de enero. El Universo Cada 30 de enero se conmemora una efeméride y el aniversario de varios hechos históricos. Es así como el Día Escolar de la No Violencia y la Paz coincide con el aniversario del día en que mueren 352 personas en el naufragio del vapor alemán "Elba" en el Mar del Norte. Ver más</p>	
<p>Ministra de Trabajo: "Hablar de precarización en el contrato por horas es satanizarlo" Primicias De aprobarse la inclusión del contrato por horas mediante referendo, la hora laboral tendría un valor mínimo de USD 1,92, más los valores que correspondan a beneficios de ley, detalló la ministra de Trabajo, Ivonne Núñez. Ver más</p>	
<p>Vicepresidenta Verónica Abad asegura que 'esta es la oportunidad' de hacer cambios estructurales. La Hora La vicepresidenta de la República, Verónica Abad, conversó con LA HORA para hacer un balance sobre la gestión que desarrolla desde la Embajada de Ecuador en Israel, al tiempo que hizo un llamado al presidente Daniel Noboa para retomar la propuesta de consulta que manejaron durante la campaña electoral. Ver más</p>	
<p>La CNJ con el tiempo en contra para designar nuevo presidente; todavía hay posiciones antagónicas. La Hora En la Corte Nacional de Justicia (CNJ) están con el tiempo en contra para designar al nuevo presidente de ese tribunal. En una sesión fallida de la CNJ del 26 de enero de 2024, Iván Saquicela y Daniella Camacho; los candidatos favoritos para presidir la CNJ no lograron sumar los 12 votos necesarios. Ver más</p>	
<p>Noboa sobre subida del IVA: "Hasta el último segundo trataremos de convencer a los grupos políticos". Primicias El presidente Daniel Noboa se refirió a la ley económica urgente para enfrentar el conflicto armado interno, que busca el incremento del Impuesto al Valor Agregado (IVA), y ha sido rechazada por otras organizaciones políticas. Primicias</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>Instituto Geofísico reporta un temblor en Guayas. Primicias Un temblor de 4 de magnitud se registró en el cantón Durán, en Guayas, la mañana de este martes 30 de enero de 2024. Ver más</p>	
<h2>OPINIÓN</h2>	
<p>Ecuador reconoce su nivel de violencia y recurre a Colombia. Emilia Sánchez. Expreso Acero Velásquez fue el subsecretario de Seguridad de Bogotá, Colombia, entre 2019 y 2021. Sus logros más destacados en la gestión fueron la disminución de casos en nueve delitos de alto impacto, la creación de cupos y reducción del hacinamiento carcelario y la construcción de tres Unidades de Reacción Inmediata (URI). Ver más</p>	
<p>Yasuní: la consulta defraudada. Francisco Escandón Guevara. La Hora En agosto del año anterior, durante la primera vuelta de las elecciones anticipadas, el pueblo ecuatoriano fue consultado sobre si está de acuerdo en mantener el crudo del bloque 43 indefinidamente en el subsuelo, alrededor del 60% de los electores se pronunció a favor del Yasuní. Ver más</p>	
<p>Descubriendo “cómo le entra el agua al coco”. Pablo Granja. La Hora George Soros sobrevivió al exterminio de 500.000 judíos durante la ocupación nazi de Hungría; utilizando una identidad falsa migró a Londres y luego a Estados Unidos, convirtiéndose en multimillonario al fundar su propio fondo de inversiones. Ver más</p>	
<p>Cuidado con el efecto Lasso. Salvatori Fot. La Hora En apenas dos meses, el presidente de la República, Daniel Noboa, ha logrado alcanzar objetivos que el expresidente Guillermo Lasso no pudo lograr en dos años y medio de gestión. El mandatario ha demostrado que, gracias a acuerdos políticos y, sobre todo, a la voluntad de mejorar el país. Ver más</p>	
<p>LA SOCIALIZACIÓN DEL PROYECTO DE LEY DE SEGURIDAD DIGITAL SE AMPLÍA A OTROS SECTORES. Asamblea Nacional Con la finalidad de conocer las observaciones y criterios de varias instituciones, la Comisión de Soberanía, Integración y Seguridad Integral continuó el tratamiento del proyecto de Ley Orgánica de Seguridad Digital. Ver más</p>	
<h2>RADIO Y TELEVISIÓN</h2>	
<p>Incautaron casi una tonelada de droga frente a las costas de Manta. Mención Armada del Ecuador – TVC 29-enero-2024 El cargamento está valorizado en casi 20 millones de dólares, según las autoridades. Ver más</p>	
<p>Golpes al narcotráfico en Esmeraldas. Mención FF.AA. TC 29-enero-2024</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 30 de enero 2024

<p>El Plan Fénix dentro del contexto del conflicto interno armado hasta la fecha tiene ejecutados 51.200 operativos TC 29-enero-2024</p>	
<p>Estas son las cifras como resultado de los operativos realizados a nivel nacional. Mención FF.AA. – Teleamazonas 29-enero-2024 El Gobierno Nacional informó que durante el conflicto armado interno decretado en el país, la Policía Nacional y Fuerzas Armadas hasta este domingo 28 de enero, ha desplegado a nivel nacional 51.206 operativos dando como resultado: 4.181 detenidos, 237 por terrorismo, ha abatido a 6 terroristas, ha incautado 37.420 kilogramos de droga y también ha decomisado 1.424 armas de fuego, 1.782 armas blancas y 5.285 explosivos. Ver más</p>	
<p>Fuerzas Armadas se suman a las brigadas contraincendios en el páramo Espejo en el Carchi. Teleamazonas 29-enero-2024</p>	
<p>Las FF.AA. y la Policía continúan realizando controles. Teleamazonas 29-enero-2024</p>	
<p>Las FF.AA. realiza operativos para capturar terroristas en Esmeraldas. Teleamazonas 29-enero-2024</p>	